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主な内容

スマホで動画！
　表紙の取材で撮影した写真の
動画をご覧いただけます。
※詳しくは裏表紙（16ページ）へ

高校生との意見交換会を開催
　3月25日（火）に高校生24名と意見交換会を行いました。開始時は、表情に緊張が見られまし
たが、市議会○×クイズや議長室等の見学を終えた時には笑顔が見られ、和やかな雰囲気の中、
グループディスカッションが行われました。→詳しくは、15ページをご覧ください。



41議案を可決・同意・承認
児童ホームの設置及び管理に関する条例の改正、令和7年度当初予算など

3月 定例会ハイライト

指定避難所に
段ボールベッドを配備

閉校した小学校跡地を
利活用する事業者が決定

　避難所の生活環境を改善するため、災害発生時に特
に配慮や支援が必要となる高齢者や病人などが優先し
て使用することを想定し、指定避難所に段ボールベッ
ドを配備します。（詳しくは、3ページへ）

　旧大須賀小学校は、伝統・木造建築の専門学校を提
案した事業者、旧前林小学校は、外国人技能実習生の
法定研修施設等を提案した事業者を決定しました。（詳
しくは、３ページへ）

（注1）地方自治法第126条…普通地方公共団体の議会の議員は、議会の許可を得て辞職することができる。但し、閉会中においては、議長の許可を得て辞職す
ることができる。

段ボールベッド 旧大須賀小学校

　令和7年3月定例会は、2月21日に招集
され、3月21日までの29日間の会期で開催
しました。定例会の初日には37議案が上程
され、2月27日には新年度予算を審査する
予算特別委員会を新たに設置しました。
　一般質問は、2月27日から4日間、各会
派の代表質問と個人質問で18人の議員が
登壇して行い、3月4日には人事案件1件
を先議し、同意しました。5日からは各常
任委員会、特別委員会が開かれました。
　最終日には、議案36件、追加議案2件
および発議案2件を原案どおり可決・承認
し、閉会しました。

【3月定例会の日程】
月　日 内　容

2月21日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
27日（木）本会議（代表質問、一般質問）
28日（金）本会議（一般質問）

3月 3日（月）本会議（一般質問）
4日（火）本会議（一般質問、議案審議、議案質疑、委員会付託）
5日（水）建設水道常任委員会
6日（木）空港対策特別委員会、教育民生常任委員会
7日（金）経済環境常任委員会

10日（月）総務常任委員会
11日（火）予算特別委員会
12日（水）予算特別委員会
13日（木）予算特別委員会
14日（金）予算特別委員会
21日（金）本会議（会議録署名議員指名、議案審議、閉会）

成田市議会議員の請負の状況の公表に関する条例を制定
　地方自治法の改正により、政令で定める額の範囲内で議員の所属する地方公共団体に対する請負が可能となりまし
た。当該請負の対価の総額や請負の概要を公表することにより、議員個人による請負状況の透明性を確保し、議会運
営の公正及び事務の執行の適正を図るため、成田市議会議員の請負の状況の公表に関する条例を制定する発議案が提
出され、可決されました。（発議案第1号）

議員の辞職について
　小高夕佳議員から令和7年2月14日付で辞職願が提出されました。地方自治法第126条（注1）ただし書の規定により、同
日付で議長がこれを許可しました。
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（注2）こども誰でも通園制度…保育所などの利用要件を緩和し、親が就労していなくても時間単位などで子どもを預けられるようにする新たな通園制度。
（注3）就学援助費…経済的な理由により就学が困難な児童生徒の保護者に対して援助を行い、児童生徒が等しく義務教育を受けることができるようにする制度。

教育民生常任委員会
子育て家庭の支援を強化

　議案9件をいずれも可決しました。
所管事務について5件の報告を受けま
した。
▼▼議案
乳児等通園支援事業の設備及び運営に
関する基準を定める条例を制定
　改正児童福祉法において、こども誰
でも通園制度（注2）が市町村の認可事業
として位置付けられたため、設備や運
営に関する基準について、新たに条例

を制定します。同制度の利用対象者は、
0歳6か月から満3歳未満の子どもとし、
利用可能時間は、令和7年度は子ども
1人当たり月10時間とします。また、
利用料金は各施設において設定し、公
立保育園では1時間当たり200円を予
定しています。令和7年度は、公立保
育園3園と私立保育園等4園の合計7園
で実施を予定しています。
主な質疑

QQ こども誰でも通園制度を令和6
年度は2園で先行実施している

が、利用者の声は。

AA 利用者にアンケートを実施し、
回答のあった25名のうち、24

名から利用して良かったという感謝の
言葉を頂いた。利用した理由は、用事
を済ますためやリフレッシュするため
との回答が多くあったほか、17名よ
り子どもに集団活動を体験させるため

との回答があった。
▼▼所管事務調査
就学援助費（注3）に係る認定基準の見直し
　準要保護児童生徒の認定は、生活保
護基準の一部に一定の係数を乗じた額
と学校給食費の実費相当額を合算し、
世帯全員の所得額等を上回る場合に
行っています。認定基準は、各自治体
が実情に応じて独自に定めており、本
市では需要額を算出する係数を生活保
護基準の1.3倍としていますが、県内
では1.5倍としている自治体もありま
す。昨今の社会情勢における、実質賃
金の減少や急激な物価高騰等の影響を
踏まえ、準要保護の対象となる児童生
徒の保護者に対する支援の拡充により、
義務教育に係る費用負担を軽減するた
め、準要保護児童生徒認定基準の需要
額算出係数を1.3から1.5に引き上げ
るとのことでした。こども誰でも通園制度が実施される赤坂保育園

総務常任委員会
避難所の生活環境改善に向け 
段ボールベッドを配備
　議案10件をいずれも可決・承認し、
陳情1件を不採択としました。所管事
務について7件の報告を受けました。
▼▼議案
令和6年度一般会計補正予算
　避難所の生活環境の改善を図るた
め段ボールベッドを購入する経費とし
て548万4,000円、学校給食センター
本所の建設工事を令和6年度から前倒
しして実施するための経費として24
億1,674万7,000円の増額となるなど、
補正後の総額は746億8,296万4,000
円となります。
主な質疑

QQ 防災用品備蓄事業について、段
ボールベッドを配備するとのこ

とだが、配備計画は。

AA 520台の段ボールベッドを購
入する予定であり、指定避難所

の福祉避難室において、高齢者や病人
等の要配慮者が優先して利用すること
を想定し、52か所の指定避難所に10
台ずつ配備する計画である。
▼▼所管事務調査
大栄地区における小学校跡地の民間活用
　旧津富浦小学校以外の4校の跡地は、
民間事業者による利活用を図る方針と
しています。令和5年に実施した公募
型プロポーザルでは、旧大須賀小学校
と旧前林小学校は事業者の選定に至ら
なかったため、再度公募を行い、事業
者を決定したとのことでした。旧大須
賀小学校では、伝統・木造建築の専門
学校について提案があり、木を生かし
た建築の人材を育てる4年制の専門学
校の開校が予定されています。旧前林
小学校では、外国人技能実習生の法定
研修施設とフォークリフト等の登録教
習機関について提案があり、日本語と
日本の生活を学び、また、日本で働く

際に必要となる資格の取得が行われま
す。今後、公募結果を地域に報告し、
事業者と基本協定を締結の上、土地や
建物の契約、地域住民との協調や相互
の確認事項を定めた地域連携協定を締
結する予定であり、旧大須賀小学校は
令和10年4月、旧前林小学校は令和7
年11月の供用開始を見込んでいると
のことでした。なお、両小学校跡地は、
暫定的に地区運動施設として開放して
いますが、民間事業者への貸し付けと
併せて、地区運動施設としての用途を
廃止するとのことでした。

常任委員会委員会審査レポート
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

旧前林小学校
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経済環境常任委員会
食品ロスの削減に向け 
新たに条例を制定
　議案4件をいずれも可決しました。
所管事務について2件の報告を受けま
した。
▼▼議案
残さず食べよう！ 3

さんまる

0・1
いちまる

0運動（注4）の
推進に関する条例を制定
　食べることができる大量の食品が消
費の段階で日常的に廃棄されており、
その削減が求められています。まずは、
事業者と市民の意識の変化や自主的な
取り組みが欠かせないものと考え、多
くの人が集まる会合等において食べ切

りを呼びかける30・10運動の推進を
通じて、食品を無駄にしない意識の醸
成とその定着を図るため、条例を制定
します。
主な質疑

QQ このタイミングで条例を制定す
る理由は。

AA 本市では、食品ロスの削減の取
り組みの1つとして、30・10

運動を推進しているが、事業者や市民
の認知は不十分であると認識している。
食品ロスの削減は、食品ロスに対する
意識の変化と自主的な取り組みが欠か
せないものと考え、30・10運動の推
進を通じて、食べられる食品を無駄に
しない意識の醸成とその定着を図るこ
とにより、事業者や市民の行動変化を
促進していくため、条例を制定するも
のである。

QQ 市民や飲食店の意見は集約した
のか。

AA 市民や事業者に対してアン
ケート調査等は実施していな

いが、国の消費生活意識調査では、国
民の約74.9％が食品ロスの問題を認
知し、食品ロスを減らす取り組みを
行っている結果が出ている。市民や事
業者においても問題として捉えている
と考えられることから、条例の制定後
にアンケート調査を行うことを考えて
いる。
いずみ聖地公園合葬式墓地新築工事

（建築工事）請負契約の変更
　別途発注予定の外構工事にて整備を
予定していた献花台等について、施工
性等を考慮し、建築工事にて整備する
こと、公共工事設計労務単価の運用に
係る特例措置を適用すること等に伴い、
工事請負金額を増額する必要が生じた
ため、請負契約を変更します。また、
令和7年6月30日までとしていた工期
を同年8月20日までに延長します。

空き家の改修や除却に対し補助金
を交付
　議案6件をいずれも可決しました。所
管事務について3件の報告を受けました。
▼▼所管事務
歩行者利便増進道路（ほこみち）の指定
に向けた取り組み
　にぎわいのある道路空間の活用が全
国的に注目されている中、本市におい
ても、まちのにぎわいを創出する有効

な方策として位置付け、表参道、JR
成田駅参道口駅前広場、京成成田駅東
口、公津の杜駅駅前広場において、実
証実験等を行ってきました。現在、区
域を定めるため、千葉県公安委員会と
の協議を行っており、令和7年度の制
度化を目指して、課題である申請の簡
素化、占用料や手数料の在り方につい
て、引き続き検討を進めていきます。
なお、今後の実証実験は、これまでの
課題を踏まえ、申し込みの方法や内容
の見直しを反映した上で、JR成田駅
参道口駅前広場、京成成田駅東口につ
いて継続し、実証実験が完了した公津
の杜駅駅前広場についても、4月中の
再開を予定しているとのことでした。
空家改修補助制度及び特定空家等除却
工事費補助制度の創設
　令和7年度より、空家改修及び特定

空家等除却工事費補助制度を創設しま
す。空家改修補助金には、市外から転
入する人や賃貸住宅等から転居する人
を対象に、住宅として活用するための
改修工事に要する経費の2分の1を上
限50万円まで補助する住宅用改修と、
法人等を対象に、地域コミュニティの
維持や再生に寄与するものとして活用
するための改修に要する経費の2分の
1を上限100万円まで補助する事業用
改修があり、いずれも1年以上使用さ
れていない一戸建ての住宅で、改修後
10年以上活用することを条件としま
す。特定空家等除却工事費補助金は、
特定空家（注5）等を対象に、施工業者に
より除却され、特定空家に該当しない
と認められる工事に要する経費の2分
の1を、所有者や法定相続人に上限50
万円まで補助します。

建設水道常任委員会

常任委員会委員会審査レポート
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

（注5）特定空家…放置すると倒壊や衛生上の問題等により、周辺の生活環境に悪影響を及ぼすおそれのある空き家。

（注4）30・10運動…宴会時に乾杯後30分と終了10分前は、自分の席で料理を楽しむことを呼び掛ける運動。

公津の杜駅前での活用イメージ
（占用施設は国土交通省資料より合成）
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予算特別委員会委員会審査レポート
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の一部を要約して紹介
します。

審査の流れ

予算特別委員会へ議案を付託

3/4 本会議
3/21 本会議3/11～14予算特別委員会

本会議採決

議案の説明・質疑 委員長報告

討論・採決 討論・採決

可決 可決

委員長 荒木　　博
副委員長 飯島　照明
委　員 中島　達也 中島　圭介

飯嶋　重一 葛󠄀生　孝浩
眞野　義行 会津　素子
水上　幸彦 海保　茂喜
神﨑　利一 石渡　孝春

令和7年度
当初予算関係9議案を可決

　3月定例会では、令和7年度予算関係9議案を審査するための
予算特別委員会（委員12人）が、2月27日に設置され、3月11
日から3月14日までの4日間にわたり審査を行い、いずれも原
案のとおり可決しました。

一般会計の内訳

市税（48.7%）
342億9,461万円

国庫支出金（13.1%）92億868万円
市債（11%）

77億6,660万円

諸収入（5.7%）
40億4,076万円

地方消費税交付金（6.2%）
43億6,900万円

県支出金（5.7%）
39億9,713万円

使用料及び手数料（1.4%）
9億8,998万円

繰越金（1.1%）8億円 分担金及び負担金（1%）7億1,994万円

その他（4.1%）
28億570万円

繰入金（2%）
14億761万円

704億円歳入

民生費（33.0%）
232億2,397万円

総務費（15.0%）
105億8,879万円

衛生費（14.1%）
99億3,375万円

教育費（13.0%）
91億2,904万円

公債費（7.9%）
55億3,741万円

土木費（6.1%）
42億6,151万円

消防費（4.5%）
31億5,930万円

商工費（3.1%）
22億1,585万円

農林水産業費（2.5%）
17億5,578万円

その他（0.8%）5億9,459万円

704億円歳出

令和7年度予算額 ※数値は1万円未満を四捨五入しているため、合計と内訳が一致していない箇所があります。

一般会計 704億円

特
別
会
計

国民健康保険
事業勘定 124億9,073万円
施設勘定 1億1,780万円

公設地方卸売市場 8億 246万円
介護保険 90億3,900万円
後期高齢者医療 17億2,608万円

小　計 241億7,608万円

地
方
公
営
企
業

会
計

水道事業 38億1,553万円
簡易水道事業 5億2,362万円
下水道事業 56億3,439万円
農業集落排水事業 3億5,373万円
小　　計 103億2,726万円

合　計 1,049億 334万円

次のページへ続きます
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予算特別委員会での主な質疑

個人市民税が増収

Q 個人住民税の増額について、令和6年度に実施され
た定額減税以外の要因は。

A 令和6年度の決算見込み額が当初予算額と比較して
2億3,000万円の増額となっており、さらに納税義

務者数の増加や給与所得の増加により、3億7,000万円の
増額を見込んでいる。

歳 入

戦争体験を次世代に

Q 平和啓発事業について、どのような方向性で戦後
80年事業を行うのか。

A 戦争の悲惨さや平和の尊さを次世代にしっかりと伝
えていくことが必要だと考えており、中学生折り鶴

平和使節団の報告会等では語り部の方から直接話を聞く機
会を設けるほか、ギャラリー展を開催し、本市の戦時中の
様子を伝えられるよう努めたい。

総務費

赤坂センター地区複合施設整備
に向け有識者懇談会を開催

Q 赤坂センター地区複合施設整備事業について、有識
者懇談会の構成や開催スケジュールは。

A 有識者懇談会の人数は10名程度を想定しており、
構成員は、区長会や成田ニュータウン自治会連合会

の代表等の市民代表、子育て団体や子育て世代の代表者、
ファシリティマネジメント（注6）や社会教育に関する学識経
験者、近隣事業所の代表者等を中心に検討している。令和
7年夏ごろに第1回目の懇談会を開催したいと考えており、
合計3回程度の開催を予定している。

総務費

子どもの居場所づくりを支援

Q こどもの居場所づくり推進事業について、こどもの
居場所の新規開設や運営に要する経費への補助金が

創設されるが、補助金額の設定根拠は。

A 他市の補助額を参考にするとともに、既存の子ども
食堂に聞き取りを実施したところ、新規開設時には

空調機や机などの準備に費用がかかることから手厚く支援
するために50万円とし、運営費については毎月の食材購入
などで継続的にかかることから月3万円、空調機の更新や備
品の整備などもあることから、整備事業に10万円と設定した。

民生費

経費縮減の取り組み

Q 令和7年4月から水道料金の値上げが行われるが、
支出を減らすために、どのような取り組みをしてき

たのか。

A 水道料金徴収事務等の包括的な委託に加え、企業
債（注7）の借り入れにかかる利息を抑制するため、償

還方式をより有利な元金均等方式へ変更するほか利率見直
し方式を導入している。また、中長期的な取り組みとして、
改修維持コストの軽減を図るため、11施設ある配水場を7
施設に統合する施設更新計画を策定し、進捗に努めている。

水道
事業

表参道に公衆無線LANを整備

Q 公衆無線LAN整備委託料について、具体的な整備
エリアと整備スケジュールは。

A JR成田駅参道口の観光案内所から成田山新勝寺に
至る表参道のエリアで整備を予定している。整備

にあたっては、国庫補助金の活用を見込んでいることから、
事業者を公募型プロポーザルにより選定後、国に補助金の
申請を行い、令和7年12月中の本稼働を目指したい。

商工費

中学生折り鶴平和使節団による長崎訪問

子ども食堂

（注6）ファシリティマネジメント…企業や団体が保有する施設や環境を総合的に管理・活用する経営手法。
（注7）企業債…地方公営企業が必要な資金を国や金融機関など外部から調達する借入金のこと。
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 ▼ 議　案
1 監査委員の選任（佐

さ

々
さ

木
き

　宏
ひろ

之
ゆき

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 刑法等の一部を改正する法律等の施行に伴
う関係条例の整理等に関する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

3

情報通信技術の活用による行政手続等に係
る関係者の利便性の向上並びに行政運営の
簡素化及び効率化を図るためのデジタル社
会形成基本法等の一部を改正する法律の一
部の施行に伴う関係条例の整理に関する条
例の制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

4 成田市職員の勤務時間、休暇等に関する条
例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 一般職職員の給与に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
6 成田市土地開発基金条例の廃止 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
7 成田市手数料条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8
成田市特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営に関する基準を定める条例
及び成田市家庭的保育事業等の設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対　※ 議長（神﨑　勝）は採決に加わりません。
※ 会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑、

暁＝暁
あかつき

真
しん

世
せい

。議案と審議結果
一覧

空港対策特別委員会
実施プランに掲げた地域の将来像
等の実現に向け推進主体を設立
▼▼報告
成田空港に関する四者協議会
　エアポートシティ実現のための推進
主体の設立について、推進体制準備会
議で議論を重ねた結果、千葉県と空港
会社が一体となった推進主体を設立す
る方向性となり、令和7年1月24日に
開催された四者協議会において説明
し、合意されたとのことでした。推進
主体では、成田空港の更なる機能強化
や『新しい成田空港』構想による効果を
空港のみならず周辺地域にも最大限波
及させるとともに、実施プランに掲げ
た地域の将来像などの実現、我が国の
経済発展、また国際競争力の強化に寄
与していくこと等を目指し、令和7年
4月に（仮称）N

ナ リ タ

RTエアポートシティデ
ザインセンター（注8）として設立すると

のことでした。
主な質疑

QQ 推進主体の組織に成田市を加え
ることについて、意見は出なか

ったのか。

AA 空港周辺地域の将来像等の検
討に当たり、市町の枠組みを越

えた、広域で一体的な検討を行うため、
推進主体の立ち上げ時は、千葉県と空
港会社の体制とした。各市町の積極的
な関与・協力は不可欠であり、将来的
には市町の関与、職員派遣の可能性に
ついて、推進主体による取り組みの進
捗状況により、適宜検討していきたい。
成田空港の現状と更なる機能強化の取組
　成田空港の更なる機能強化に関する
確認書に基づく、航空機騒音に係る健
康影響調査について、令和2年度に予
定していた本調査は、新型コロナウイ
ルスの感染拡大に伴い、一時調査を見

送っていましたが、成田国際空港航空
機騒音健康影響調査委員会において
審議を重ねた結果、航空需要が十分に
戻ってきていると判断されたことを受
け、令和7年の秋から本調査を実施す
るとのことでした。
騒音地域における環境整備調査
　成田空港のプラスの効果が騒音地域
にも及ぶよう、令和5年度より振興策
を検討していましたが、具体的な地域
振興策を立案し、騒音対策地域連絡協
議会等への説明・協議を経て、調査報
告書を取りまとめたとのことでした。

特別委員会
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

委員会審査レポート

（注8）（仮称）NRTエアポートシティデザインセンター…令和7年4月1日に開設され、名称は「NRTエリアデザインセンター」となりました。
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9
地域の自主性及び自立性を高めるための改
革の推進を図るための関係法律の整備に関
する法律の施行に伴う関係条例の整理に関
する条例の制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10 成田市乳児等通園支援事業の設備及び運営
に関する基準を定める条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 成田市児童ホームの設置及び管理に関する
条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 成田市国民健康保険税条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

13 成田市集会施設等の設置及び管理に関する
条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

14 成田市残さず食べよう！30・10運動の推進
に関する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○

15 成田市土地の埋立て等及び土砂等の規制に
関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

16
成田市が管理する都市公園に係る高齢者、
障害者等の移動等の円滑化のために必要な
特定公園施設の設置に関する基準を定める
条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

17
成田市水道の布設工事監督者及び水道技術
管理者の資格等に関する条例の一部を改正
する条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 いずみ聖地公園合葬式墓地新築工事（建築工
事）請負契約の変更 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

19 市有財産の取得（消防吏員用防火被服） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

20 専決処分の承認（令和6年度成田市一般会計
補正予算（第7号）＝専決第1号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 令和6年度成田市一般会計補正予算（第8号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

22 令和6年度成田市国民健康保険特別会計補正
予算（第3号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

23 令和6年度成田市公設地方卸売市場特別会計
補正予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

24 令和6年度成田市介護保険特別会計補正予算（第3号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

25 令和6年度成田市後期高齢者医療特別会計補
正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

26 令和6年度成田市水道事業会計補正予算（第4号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
27 令和6年度成田市下水道事業会計補正予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

28 令和6年度成田市農業集落排水事業会計補正
予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

29 令和7年度成田市一般会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○
30 令和7年度成田市国民健康保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○
31 令和7年度成田市公設地方卸売市場特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○
32 令和7年度成田市介護保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○
33 令和7年度成田市後期高齢者医療特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × × × ○ ○
34 令和7年度成田市水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○
35 令和7年度成田市簡易水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
36 令和7年度成田市下水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
37 令和7年度成田市農業集落排水事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
38 令和6年度成田市一般会計補正予算（第9号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
39 令和7年度成田市一般会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

 ▼ 発議案
1 成田市議会議員の請負の状況の公表に

関する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 成田市議会の個人情報の保護に関する
条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

委員会で審査された陳情
▶政党機関紙に関する早急な勧誘許可の再審査を求める陳情 不採択〈総務常任委員会〉
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代表質問
一般質問
市政を問う！

議員横にあるQRコードを読み取ると、一般質問の動画をご覧いただけます。

　市政に関する一般質問は、2月27日から3月4日までの4日間で行われ、18人の議員が登壇しました。
質問と答弁の内容を要約して掲載しています。

新年度に向けた「施政方針」などに対し、所属議員数3人以上の会派の代表が行う質問です。

問 令和７年度予算編成では、歳
入において企業の業績回復等により、
増収が見込まれている一方、歳出では、
高齢化の進展による扶助費等の義務的
経費が増加傾向にある。また、公共イ
ンフラの維持や老朽化が進む公共施設
の更新等にも、多額の財政負担を要す
る状況である。このような中、一般会
計では過去最大となる704億円の予

算が編成されたが、令和7年度予算編
成における市長の考えを伺う。

答 私は、市民のニーズや多様化
する行政課題を的確に捉え、子育て支
援や医療、福祉、防災・減災対策のさ
らなる充実はもとより、デジタル技術
の活用やゼロカーボンシティの実現等
の施策を着実に推進することにより、
人々が集い、にぎわいと豊かさに満ち
た持続可能なまちづくりを実現したい
と考えている。令和7年度当初予算には、
すべてのこどもがすこやかに成長でき
る環境づくり、空港の更なる機能強化

と新たなまちづくりなど、7つの重点施
策を掲げ、一般会計で704億円、特別
会計を加えた全体では約1,049億円の
過去最大の予算を編成した。令和7年
度は、NARITAみらいプランの集大成
となる第3期基本計画の2年目となるた
め、各分野に対してバランスに配慮し
た予算により、同プランに掲げた6つの
基本方向のさまざまな施策に全力で取
り組んでいく。

その他の質問 ▶成田空港の更なる
機能強化について　▶企業誘致の推進
について　▶都市基盤の整備について

上
う え

田
だ

信
の ぶ

博
ひ ろ

 議員

令和7年度予算編成における市長の考えは

問 国の令和7年度予算案等で
は、令和2年に公明党が発表した「子
育て応援トータルプラン」が反映され
た国の「こども未来戦略・加速化プラ
ン」が本格実施されることになったと
党の勉強会で説明があった。本市の令
和７年度予算案にも盛り込まれてお
り、こども誰でも通園制度が制度化さ
れるようである。母子保健施策につい
て、妊娠から出産までの健診や分娩費
用の公費負担の総額と市による新たな
施策について伺う。

答 母子保健施策については、妊

娠から出産までの健診や分娩費用の公
費負担として、低所得の妊婦に対する
経済的負担軽減を目的とした初回産科
受診費助成や出産・子育て応援給付金
に加え、妊娠届時に母子健康手帳とと
もに交付する受診票による妊婦健診や
乳児健診の費用、この受診で自己負担
が生じた場合の本市独自の助成制度で
ある妊婦・乳児一般健康診査費助成
と、出産時に支給される出産育児一時
金を合計すると、子ども１人当たりの
公費負担額の総額は約80万円となっ
ている。令和7年度より新たに産婦健

診や1カ月児健診を受診した際の費用
に対する助成を行うことで、子育て世
帯のさらなる経済的負担の軽減を図る
とともに、安心して出産し、子育てが
できる環境づくりを推進していく。

その他の質問 ▶財政の健全性維持
と予算編成の考え方は　▶こども・若
者参画推進事業の取り組み　▶平和施
策の今後の取り組み

妊娠から出産までの健診や分
ぶ ん

娩
べ ん

への支援の充実を
水
み ず

上
か み

幸
ゆ き

彦
ひ こ

 議員

豪
政
会

公
明
党

問 成田空港の更なる機能強化が
進む中、本市には企業を誘致する大き
なチャンスが訪れている。下福田地区
では、地域未来投資促進法に基づく、
成田新産業特別促進区域基本計画を活
用し、大型物流施設の整備が進められ
ているが、令和6年末には同計画が変
更され、新たに精密機器関係分野、航
空宇宙関係分野等が集積を目指す産業

に追加された。空港周辺地域は、イン
フラが脆

ぜい

弱
じゃく

な状況にあるが、企業が進
出しやすい環境を整えるために、どの
ような対応を考えているのか伺う。

答 本市が令和6年度に実施した
産業用地創出調査では、大規模な開発
行為を行う場合は、道路の拡幅や交差
点の改良、上下水道の整備等が必要と
のことであった。また、千葉県では、成
田空港周辺等の千葉県の経済をけん引
していくことが期待される地域につい
て、誘致・創出すべき産業分野等を調
査しており、令和6年度はインフラの調

査・分析、令和7年度は地下水利用調査
を行うなど、空港周辺地域における企
業誘致に適したエリア等の整理・検討
が行われる予定である。本市としても、
国際航空物流拠点をはじめとする多様
な産業集積に不可欠なインフラ整備に
関し、国や千葉県、空港会社等の関係
機関と連携しながら、企業立地の受け
皿を確保し、企業誘致を推進していく。

その他の質問 ▶外国人居住者が増
加していく中での災害に強いまちづく
りを　▶保護者からの心配の声に配慮
した中学校部活動の地域移行を

伊
い

藤
と う

竹
た け

夫
お

 議員

企業誘致推進にあたっての課題はリ
ベ
ラ
ル
成
田
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問 令和7年は、小泉市長の5期
目の折り返しであり、引き続きの行政
運営を推進していくと考えている。本
市では、今後、さまざまな大型事業を
控えているが、大型事業による今後の
財政への影響について伺う。

答 成田小学校改築工事や市役所
庁舎の長寿命化型の改修のほか、新清
掃工場関連付帯施設や赤坂センター地

区複合施設の整備、国際文化会館の再
整備等の大規模事業が予定されてお
り、各事業の実施にあたっては、国や
千葉県の補助金等の財源確保策に努め
るとともに、起債やPFI（注9）等の手法を

活用し、財政負担の平準化を図るな
ど、財政への影響を可能な限り抑制し
つつ、効率的に事業を進めていく。ま
た、事業規模や着手時期を決定する際
には、市民ニーズはもとより、本市の
財政運営における将来的な持続可能性
も考慮しつつ、事業の着実な実施と健
全な財政運営の両立を図っていく。

その他の質問 ▶宿泊税の導入によ
る本市への影響について　▶(仮称)赤
坂センター地区複合施設について早期
の建設着手を　▶農業支援施策のさら
なる充実について

鳥
と り

海
う み

直
な お

樹
き

 議員

大型事業による今後の財政への影響は

　

政
友
ク
ラ
ブ

問 公民館について、市民からは
習い事で活用したいとの意見を頂いて
おり、学生からは自習室が欲しいとの
意見を頂いている。公民館は、教育基
本法や社会教育法の規定により設置さ
れた教育機関であるが、子どもたちや
子育て世帯、子どもたちを見守る地域
住民の課題やニーズに応え切れていな
いのであれば、コミュニティセンター
に移行することが解決策であると考え
る。一方、社会教育法の制限を緩和し、
さまざまな活用方法を実施している事
例もある。公民館の活用状況と課題に

ついて見解は。また、公民館をコミュ
ニティセンターに移行する考えはある
のか伺う。

答 ニュータウン地区以外の公民
館は、利用者数が伸びていない状況に
あるが、地区の特色を生かした事業の
展開等による利用者増に努め、随時、
使用許可基準の見直しを進めることに
より、地域住民の利便性の向上に努め
ている。公民館は、地域住民にとって
最も身近な学習拠点のほか、交流の場
としても重要な役割を果たしている。
しかし、社会情勢の変化や多様化する

市民ニーズに応え、誰もが利用しやす
い施設であることが大切であるため、
コミュニティセンターへ移行した先進
自治体の事例などを参考にし、公民館
の在り方を検討していく。

その他の質問 ▶教員未配置の現状
や課題について　▶教員未配置につい
て市が取り組むことのできる課題の解
決策と今後の展望は

公民館とコミュニティセンターについて
中
な か

島
じ ま

達
た つ

也
や

 議員

問 部活動の地域移行において、
地域クラブを運営するには、受益者の
負担と市の補助制度のバランスをどの
ように設定するのかが、地域クラブの
持続可能性を左右すると考える。受益
者負担額が高額になれば、生徒の参加
を妨げる要因になり得るが、過度に低
額に抑えた場合には、指導者への謝金
や設備の維持管理が困難になり、クラ

ブ運営そのものが不安定になる。本市
ではモデル事業を実施しながら、適正
な受益者負担額を検討しているが、そ
の設定基準をどのように考えているの
か。また、どのような検討プロセスを
経て決定するのか伺う。

答 令和7年9月より実施するモデ
ル事業では、将来的に持続可能となる
適正な受益者負担額を検証し、モデル
事業終了後から、受益者負担による財
源確保を行った地域クラブの運営を予
定している。受益者負担額は、できる
だけ低額に設定することはもちろんだ

が、子どもたちが確実に運動量を確保
できるようにするための場や人数の設
定、指導者に対して謝金を支払うため
には、相応の運営費用が必要になると
考えている。適正な受益者負担額につ
いて、スポーツ協会や成田市PTA連絡
協議会の代表者、校長会代表、関係各
課等、さまざまな立場から構成される
成田市部活動の地域移行に関する協議
会において、慎重に協議を重ねていく。

その他の質問 ▶食品ロス削減に向
けた取り組みは　▶初詣期間における
表参道の交通規制について

小
こ い

泉
ず み

英
ひ で

樹
き

 議員

部活動の地域移行（注10）における運営費用等の財源確保を

個人質問 議員が市政の方針や考え方を市長などに聞くものです。

市政を問う！　一般質問

赤坂センター地区
（注9）PFI…公共施設等の建設、維持管理、運営等を民間の資金、経営能力および技術的能力を活用して行う手法。

（注10）部活動の地域移行…学校が主体となっていた部活動を、地域が主体となって活動する地域クラブ活動に移行すること。
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市政を問う！　一般質問

問 市は令和6年11月に使用料・
手数料の見直しに関する基本方針を策
定した。方針では、受益者負担の原則
を徹底するとしており、公共施設の使
用料や証明書等の手数料が見直される
こととなる。多くの公共施設では、使
用料金が上がることとなるが、市民へ
の負担額をどの程度増やし、いつ市
民に伝えるのか。また、方針では、減

免基準についても、受益者負担の徹底
を掲げている。これまで公民館の登録
サークルの使用料は、全額免除されて
いたが、今後は半額を支払うこととな
る。現在利用している方のうち、影響
を受けるサークル団体数と利用件数
は、どの程度になるのか。

答 使用料・手数料の平均改定率
は、現段階での概算で現行料金の1.2
倍程度となる見込みである。令和8年
4月からの施行を目指して条例改正の
準備を進めているが、十分な周知期間
を設けるとともに、広く丁寧に周知し、

利用者の理解を得るよう努めていく。
また、減免基準の見直しにより影響を
受ける団体や件数について、令和5年
度の実績では、減免を受けた746団体、
１万5,100件のうち、サークルなど708
団体、１万3,569件になる。

その他の質問 ▶物価高騰の中で、
国保税、介護保険料、保育園給食費、
水道料金、下水道などの値上げはやめ
て　▶特別支援学校や不登校の児童生
徒を含めたすべての子どもの給食費無
料化を　▶選択的夫婦別姓のための法
改正を国に求めて

公民館などの公共施設の使用料引き上げはやめて

問 ライドシェアについて、本市
の交通政策における位置付けと成田市
地域公共交通計画を見直す予定は。ま
た、郊外地における公共ライドシェア
の推進は効果的だと考えるが、対象と
なる交通空白地の考え方を伺う。

答 現在の地域公共交通計画に
は、ライドシェアに関する取組施策は
ないが、本市の公共交通の在り方を検

討する上で整理すべき課題はあるもの
の、地域における有効な移動手段の一
つとして検討すべきものと考えている
ため、次期計画に位置付けていく。また、
国では交通空白地の目安について、「移
動を希望する者が、許容可能な時間内
に公共交通を利用できない地域や時間
帯」としており、地域の実情や利用者の
目線を踏まえた判断が求められるとし
ている。このことから、交通空白地に
ついては、明確に定義付けられていな
いため、地域の実情等に応じて判断し
ていくものと考えている。

その他の質問 ▶コミュニティバス
の車両変更の可能性について　▶交通
空白地の自治会に車両を１台ずつ配備
しては　▶本市事業におけるスポット
ワークの活用について

本市におけるライドシェア（注12）の取り組みは

問 令和6年12月から茨城県にお
いて、救急車の有料化が開始されると
のニュースがテレビや新聞、インター
ネット上で盛んに取り上げられてい
た。救急車の有料化について、現時点
での本市の考え方を伺う。

答 高齢化の進展等により救急需
要は年々増大しており、国では救急車
の適正利用を呼びかけているところで
ある。救急車の有料化と言われている
のは、初期診療をかかりつけ医で行い、
高度専門医療を200床以上の大きな病
院で行うことを推進するため、紹介状
を持たない初診の方から徴収すること
が義務付けられている選定療養費のこ
とであり、救急の患者から徴収するか
は、医療機関で個別に判断するよう国
から示されている。本市では、市民が
救急要請を躊

ちゅう

躇
ちょ

し、安全、安心を脅か

すようなことになってはならないとい
う考えから、現時点で医療機関に対し
て選定療養費を徴収するよう促すなど
の考えはない。

その他の質問 ▶高規格救急車（注11）

の配備状況は　▶救急車の受け入れ先
までの搬送時間は　▶表参道銀行跡地
広場の活用は現行の多目的広場が良い
と思うが見解は

救急車の有料化について市の考え方は

荒
あ ら

川
か わ

さくら 議員

葛
く ず

生
う

孝
た か
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ひ ろ

 議員

石
い し
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わ た

孝
た か

春
は る

 議員

高規格救急車の車内

犬山市の公共ライドシェア

（注11）高規格救急車…救急救命士が心臓や呼吸が止まった傷病者に対して医師の指示のもと必要な救急処置が行える資機材を積載した車両。

（注12）ライドシェア…一般ドライバーが自家用車を使って有料で乗客を運ぶサービス。
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（注9）PFI…◯。

問 道路陥没事故は、全国で年間
約1万件発生しており、いつ、どこで
発生してもおかしくない状況である。
そこで、市内道路の陥没事故防止に向
けた点検方法と頻度について伺う。

答 本市が管理する道路のパト
ロールは、職員が月2回実施し、維持
管理を行う委託業務においても、毎月
実施している。令和5年度からは、ス

マートフォン等を利用した道路損傷等
の通報システムによる道路の利用者か
らの情報も活用している。また、平成
29年度から、舗装の打ち換え工事を
予定している路線、路面の沈下が見ら
れる場所や市街地の比較的多くの埋設
管のある場所を中心に、路面下の空洞
調査を行っており、必要に応じて速や
かに補修を行っている。なお、国や県
が管理する道路のパトロールについて
は、各管理者が定期的に実施するとと
もに、台風や豪雨など異常気象時にも
実施しているとのことである。

その他の質問 ▶道路陥没事故防止
のための今後の取り組みは　▶使用停
止状態である学校遊具の令和6年度の
修繕・撤去件数は　▶学校遊具の今後
の修繕および撤去の計画は

道路の陥没事故防止に向けた点検方法と頻度は

問 外国人住民に対するアンケー
ト調査の実施や成田国際空港株式会社
との官民連携協議会発足について、市
の考えを伺う。

答 成田空港の更なる機能強化に
より、外国人住民の増加が見込まれる
ことから、令和7年度は、外国人住民の
生活実態や行政に求められているサー
ビスのニーズ等を把握するため、外国

人住民を対象としたアンケート調査を
予定している。先日、本市に一番多い
外国人住民であるネパール人コミュニ
ティの方々やその支援団体との意見交
換会を実施したところであり、頂いた
意見等を踏まえ、日本人住民と外国人
住民が共に暮らしやすいまちとなるよ
う、取り組むべき課題等が把握できる
ようなアンケート調査にしたいと考え
ている。また、官民連携協議会発足に
ついては、令和6年12月に空港会社が
中心となって設置した、成田空港外国
人材・定住促進連絡会に本市も参加し、

受け入れを進めている外国人材の定着
に向けた生活環境整備等について、問
題意識の共有と情報交換を行った。同
連絡会の議論は始まったばかりではあ
るが、今後も議題に応じて多様な団体
の追加等が見込まれている。本市では、
市内の外国人住民との意見交換等を行
いながら、日本人住民と外国人住民が
共に働き、共に安心して暮らすことが
できる多文化共生社会の実現に向けた
取り組みが、成田空港の更なる機能強
化に伴う外国人材確保に寄与するよう、
同連絡会において協議していく。

多文化共生社会実現への第一歩

問 生活道路としての車道や歩道、
防犯灯、カーブミラー等は、きちんと
整備がされなくてはならない。県道横
芝下総線における日

にっ

豊
ぽう

団地付近への歩
道整備については、市町合併時から、

地元区から繰り返し整備要望書が提出
されているが、切実な市民要求の願い
に応えられておらず、大変残念である。
これまでの取り組みや今後の方針につ
いて見解を伺う。

答 県道横芝下総線の歩道整備
は、日豊団地入口から成井交差点まで
の一部の区間において、歩道設置に必
要な用地取得に課題があり、長年にわ
たり未整備の状況となっている。地元
区からは、継続して要望を受けており、
本市が要望を受けた際は、その都度千
葉県に要請しているが、早期の課題解

決は困難であり、現状、整備は難しい
とのことである。本市としては、本事
業の進捗に向けた地権者や関係機関と
の調整など、最大限協力していく。

その他の質問 ▶成田空港の夜間騒
音対策について　▶東海第二原発再稼
働について中止表明を　▶盛土も建設
残土も不法を許さず、住民のいのち財
産を守って

市民の暮らしの安全安心のため歩道の整備を

別
べ っ

府
ぷ

弘
ひ ろ

隆
た か

 議員

眞
ま
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ゆ き

 議員

鵜
う

澤
ざ わ

　治
おさむ

 議員

路面下空洞化調査

県道横芝下総線（日豊団地付近）
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問 埼玉県で発生した道路陥没事
故を受けて、本市では緊急点検を実施
したのか。また、上下水道管など、施
設における破損等への対応状況は。

答 国土交通省より、大規模な
下水処理場に接続する口径2,000ミリ
メートル以上の流域下水道について、
緊急点検の実施に関する通知があっ
た。本市に点検の対象となる管路はな

いが、汚水の流下先である千葉県が管
理する流域下水道の管路では、緊急点
検が行われている。本市では、口径が
大きく、事故が発生した際に影響が大
きいと思われる下水道管路の緊急点検
を実施し、確認できる範囲では問題は
なかった。また、本市が管理する上水
道管路では、大きな破損等は発生して
いないが、公道上での漏水は、令和5
年度に27件、令和6年度は1月末時点
で18件発生しており、迅速に修繕を
行っている。下水道施設では、近年大
きな破損は発生していないが、令和5

年度はマンホールぶたのがたつきが3
件、公共ますの破損が8件発生し、令
和6年度は1月末時点で公共ますの破
損が13件発生しており、通行等の危険
がある場合、すぐに通行の規制を実施
し、安全を確保した上で、できる限り
速やかに補修等を実施している。

その他の質問 ▶住まいの防犯対策
に要した費用の一部を助成する考えは　
▶帯状疱

ほう

疹
しん

ワクチンの助成の必要性に
ついて市の考えは　▶民生委員・児童
委員の令和7年12月の一斉改選に向
けた市独自の取り組みは

埼玉県で発生した道路陥没事故を受け本市の対応は

問 令和6年11月に中央防災会議
等から、令和6年能登半島地震を踏まえ
た災害対応の在り方について、報告書
が提出され、国の応援組織の充実強化、
キッチンカーやトイレトレーラー等を
迅速に提供するための事前登録制度の
創設、全国の自治体における受援計画
の作成等を総合的に進めるとしている。
12月には、国が避難所に関する取組指
針を改定し、スフィア基準（注13）を踏まえ
た避難所環境が求められているが、トイ
レの確保について、市の対応状況を伺う。

答 本市では、スフィア基準等の

理念を踏まえ、避難所のトイレ設置数
や避難者一人当たりの居住空間の確保
等、被災者の生活と支援活動を目指す
べき状態に近づける必要があると認識
している。そのような中、車椅子も対
応可能な組立式トイレを112基、洋式
便座タイプの簡易トイレを970基、ワ
ンタッチ式で設置可能な折り畳み式
トイレを124基、排便収納袋を１万
8,420枚などを備蓄している。また、
民間企業から仮設トイレやトイレット
ペーパーの供給を受ける協定を締結し
ているほか、指定避難所である施設を

整備する際は、マンホールトイレを整
備することとし、これまでに大栄み
らい学園に6基、成田エアポート東

しの

雲
のめ

パークゴルフ場に2基整備しており、
令和7年度には中台運動公園（注14）に5
基整備する予定である。

その他の質問 ▶避難所となる学校
施設の防災機能強化について　▶避難
所の通信確保について

避難所の生活環境について改善を

鬼
き

澤
ざ わ

雅
ま さ

弘
ひ ろ

 議員

一
い ち
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や ま

貴
た か

志
し

 議員

等に消防出初式のポスターを掲示して
いるが、幼稚園等への案内については、
今後、関係各課と協議していく。また、
外国人消防団員については、国より「公
権力の行使をしない範囲で活動するこ
とに留意し、地域の実情に応じて対応
されたい」と通知があった。本市では、
火災予防啓発活動や応急手当指導等に
おいて、外国人消防団員が活動してお
り、多文化共生社会の中で地域防災力
の向上につながるものと考えている。

その他の質問 ▶国際文化会館駐車
場の舗装を

問 令和7年2月に開催された消防
出初式は、晴天に恵まれ、日本一遅く
開催される消防出初式として盛大に開
催された。今回の消防出初式は、リハー
サルを廃止し消防団員の負担軽減を図
るとともに、式典とアトラクションを
2部制にするなど、さまざまな工夫が
施され、今までの出初式の中で、見学
者が一番多かったと感じた。特に、子

ども連れの見学者が多く、子どもの時
から消防に興味を持ってもらうために、
幼稚園や保育園、小中学校に対し、出
初式の案内を配布することができない
のか伺う。また、本市では、消防団員
の平均年齢が上昇しており、消防団員
の確保に苦慮していることが分かる。
本市には、1万人超の外国人住民が居
住しており、外国人が消防団員になる
ことについて、市の見解は。

答 消防出初式の案内は、広報や
ホームページへの掲載、SNS等を活用
した情報発信、市内事業所や公共施設

消防団員の確保に向けた取り組みを
飯
い い

島
じ ま

照
て る

明
あ き

 議員

（注13）スフィア基準…災害や紛争の被災者が尊厳ある生活を営むための最低基準。
（注14）中台運動公園…令和4年10月1日からネーミングライツにより、愛称が「重兵衛スポーツフィールド中台」となっています。
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（注15）オーガニックビレッジ…有機農業の生産から消費までを地域ぐるみで取り組む市町村。

問 令和7年度の介護報酬改定で
は、全体で報酬が引き上げられたが、
訪問介護の報酬は引き下げられた。訪
問介護の平均利益率が高いとされたこ
とが理由であるが、令和6年に介護事
業者が休廃業・解散した件数の7割、
倒産した件数の半数は、訪問介護事業
所と言われている。都市部にある大手
事業所の利益率は13%と高いが、利益

率の中央値は4.2%であり、多くある小
規模な訪問介護事業所の4割は赤字と
言われている。本市には、31の訪問介
護事業所があるが、基本報酬引き下げ
による影響について把握しているのか。

答 令和7年度の介護報酬の見直
しは、全体でプラス1.59％の改定をし
たが、訪問介護は他のサービスに比べ、
収入に占める利益の割合を示す収支差
率が高かったため、基本報酬が引き下
げられたものと把握している。ただし、
処遇改善の加算は他のサービスより高
い加算率が設定されたことや、認知症

に関連する加算等を充実させることに
より、訪問介護全体としては、プラス
改定になったと認識している。市内の
介護事業者で構成する介護保険事業者
連絡協議会等において、事業所の意見
等を伺う機会があるが、令和6年4月の
介護報酬改定以降、訪問介護の基本報
酬引き下げによる影響等は、伺ってい
ない。引き続きさまざまな機会を捉え、
事業所からの情報収集に努めていく。

その他の質問 ▶市職員のハラスメ
ント対策は　▶開庁時間の変更につい
て

介護報酬見直しによる訪問介護事業者への影響は

問 第3期成田市まち･ひと･しご
と創生総合戦略によると、2050年の
本市の人口は、国立社会保障・人口問
題研究所の推計よりも、2万3,270人
多いと推計している。国の出生数は、
令和6年に72万人となり、統計を取り
始めた明治32年以降、最少になったと
報じられた。国の想定より15年も早く、
少子化が進んでいる。さらに、本市の
令和4年の合計特殊出生率は1.06であ
り、国や千葉県よりも低い状況である。
なぜ、本市は今後も人口が増え続け、
2050年には15万1,091人に達するの

と見込んでいるのか、その根拠を伺う。
答 本市の将来人口推計は、令和

2年の国勢調査を基に国立社会保障・
人口問題研究所が推計した市町村別の
将来推計人口を基礎データとしており、
2050年まで増加が続き、ピークとなる
同年には、15万1,091人になると推計
している。主な要因は、安心して子ど
もを産み育てられる環境づくりを推進
することで合計特殊出生率の回復を目
指すことや、成田空港の更なる機能強
化により約3万人の新規雇用者が見込
まれる中、現在の本市への居住割合等

を参考に、従業員やその家族等を合わ
せて約2万人の増加を見込むなど、本
市の特殊要因を考慮し算定している。

その他の質問 ▶不動ケ岡、吉倉・
久米野、東和田の新たなまちづくりは
上下水道事業にどのように影響するの
か　▶日本語支援を必要とする児童生
徒と支援の現状は　▶オーガニックビ
レッジ（注15）宣言はどのように行うのか

将来人口とまちづくりについて
会
あ い

津
づ

素
も と

子
こ

 議員

油
ゆ

田
だ
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問 国は、令和7年度から65歳に
なった方を対象に帯状疱疹ワクチンを
定期接種にする方針を決めた。経過措
置として、開始後の5年間は、65歳以
上の方を5歳刻みで対象にするとのこ
とだが、65歳以上のすべての方を対
象にする考えは。また、自己負担額は、
どの程度を想定しているのか伺う。

答 国は、帯状疱疹ワクチン定期

接種の対象者を65歳を迎える方、60
歳から64歳のヒト免疫不全ウイルスに
より免疫の機能に日常生活がほとんど
不可能な程度の障がいを有する方とし、
開始から5年間は経過措置として、70
歳から100歳まで5歳刻みの年齢にあ
る方や令和7年度のみの措置として101
歳以上の方とした。経過措置は、予防
接種を混乱なく、円滑に実施できるよ
う配慮した実施方法とされており、本
市においても国の方針に基づき、令和
7年度より定期接種を開始する。また、
高齢者を対象とする定期接種は、ワク

チンの価格に相当する額を接種する方
に負担いただき、初診料を含む手数料
を公費負担としていたが、使用する不
活化ワクチンの価格が高額であるため、
ワクチンの価格に手数料を加えた接種1
回当たりの費用のおおむね2分の1を負
担していただくこととし、自己負担額
は、生ワクチンが4,500円、不活化ワ
クチンが１万1,000円、生活保護世帯
等に属する方は無料とする予定である。

その他の質問 ▶自転車用ヘルメッ
ト購入費用の助成を　▶独居高齢者の
見守りセンサー導入に支援を

帯状疱疹ワクチンの定期接種について
細
ほ そ

貝
が い

正
ま さ

安
や す

 議員
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子どもたちが大人になった時に、
もっと住みやすくしたい

市議会や議員の活動を知れて良かった

令和7年3月25日（火）
午後2時～午後4時高校生との意見交換会教ううりり

てえ

!!!!くくんんなな

自分の考えを
伝えることができて
良かった

高校生との
意見交換会
QRコード

当日の内容はホームページ
に詳しく載せているよ。うな

成田西陵高校、下総高校、成田高校
成田北高校、成田国際高校

目的

参加校

高校生の
政治や行政への関心を高めたい

議員を目指したきっかけは？

高校生×議員の

本音トーク

子育て支援や高齢者福祉を
もっと充実させたい

成田をもっと
盛り上げたい

学校生活で気になることは？

高校生との意見交換会に
参加した感想は？

コミュニティバスの
便数を増やしてほしい

通学時間帯のバスが混んでいて、
一般の人が乗れない

歩道に草や木が生えている。
管理してほしい

通学路で歩道が
ない場所がある

議会をもっと
知りたくなった

議員活動で
大切にしていることは？

市民から預かった意見を
市に伝えること

市民に情報を伝え、政治は
身近なものと知ってもらうこと

政治を身近に
感じることができた

市からの提案は、市民を幸せにする
ものであるかを判断基準にしている

堅苦しいイメージがあったけど、
フレンドリーだった

来年も
参加したい

意見が
たくさん出ました！

高校生に質問議員に質問

議
員

Thank 
you

高校生に質問議員に質問
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「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336

成田市議会
議会HP
QRコード

＊�QRコードは㈱デンソー
　ウェーブの登録商標です

　各委員会等では、他の自治体の先進的な施策や取り組みを調査するため行政視察を実施
しました。行政視察報告書は、市議会ホームページに掲載していますので、ご覧ください。

令和6年度の行政視察
行政視察
QRコード

　現在の広報広聴委員会のメンバーで
は、第113号から議会だよりを編集し
てきましたが、今号でこのメンバーと
して最後の発行号となりました。
　広報広聴委員会では、「市民に分かり
やすい開かれた議会」の第一歩になる
と考え、議会だよりの発行や議会報告
会の開催など10名の委員が議論を重ね

活動してきました。その中では、ひらめきで進めていく
と他のものと整合性がなく、深みにはまることもありま
したが、頑張ったことはプラスになっていると思いなが
ら、挑戦する気持ちで取り組んできました。
　これからも市民と議会を結ぶ太いパイプとなる議会だ
よりを目指していきますので、引き続きよろしくお願い
いたします。

広報広聴委員会

コーヒー
タイム

市議会のデジタル化が本格始動
　成田市議会では、6月定例会より、タブレッ
ト端末や会議システム等を用いた議会運営を
開始し、会議資料のペーパーレス化など市議
会のデジタル化を推進します。

日 月 火 水 木 金 土
6/1 2 3 4 5 6

開会
7

8 9 10
一般
質問

11
一般
質問

12
一般
質問

13
一般
質問

14

15 16
委員会

17
委員会

18
委員会

19
委員会

20 21

22 23 24 25
閉会

26 27 28

※�日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い合わ
せください。

6月6日（金） 開会予定です。
6月

定例会

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。

総務常任委員会（7月17日～18日）
四日市市：公共施設等総合管理計画
小牧市：…窓口業務改革

教育民生常任委員会（7月17日～18日）
明石市：…離婚等におけるこどもの養育支援、認知症あ

んしんプロジェクト
大阪市：学びの多様化学校（注16）

経済環境常任委員会（4月24日、7月23日～24日）
神崎町：スマート農業、道の駅発酵の里こうざき
田原市：農業施策
静岡市：企業誘致の取り組み

建設水道常任委員会（7月23日～25日）
海津市：…（仮称）海津スマートインターチェンジ（注17）

周辺のまちづくり
高槻市：…高槻インターチェンジエリア（成

なり

合
あい

南
みなみ

地区）
のまちづくり

奈良市：八条・大安寺周辺のまちづくり

空港対策特別委員会（11月13日～14日）
熊本空港：地域連携と新ターミナルビル
熊本県：「新大空港構想」における企業誘致の施策

議会運営委員会（1月30日～31日）
芦屋市：議会機能継続訓練
和泉市：議会改革・議会活性化の取り組み

表紙の取材で撮影した写真の動画が見られます
　スマホアプリ「COCOAR」をインストールし
て、本紙の表紙にかざすと、高校生との意見交換
会の写真の動画をご覧いただけます。成田市議会
ホームページに掲載された議会だよりの電子ブッ
ク版および成田市公式YouTubeチャンネルからも
ご覧いただけますので、ぜひご覧ください。

アプリアイコン

COCOAR

iOS・Android対応

（注16）学びの多様化学校…不登校児童生徒の実態に配慮した特別な教育課程を編成して教育を行う学校。
（注17）スマートインターチェンジ…高速道路の本線やサービスエリア、パーキングエリア等から乗り降りができるように設置されるインターチェンジ。


